

# Transcripción de una Charla del Dr. Peter Khan

*Miembro de la Casa Universal de Justicia,  
en Sydney, Australia*

Queridos amigos, es un gran placer para mí estar aquí esta tarde y reunirme con ustedes. Estoy particularmente encantado de estar en un ambiente tan magnífico. Como mencionó John Walter yo he sido bahá'í por un terriblemente largo tiempo y en mis primeros días nunca pude imaginarme que llegaría el tiempo en que habría un Centro Bahá'í en Sydney tan magnífico. Cuando vine por primera vez a la Universidad de Sydney teníamos un Centro Bahá'í de Sydney; era un cuarto alquilado en Picadilly Arcade y en aquella época la comunidad de Sydney tenía una Fiesta para toda el área metropolitana entera, hasta que Shoghi Effendi nos dijo que había llegado el tiempo de observar la ley del **Aqdas** acerca de los límites jurisdiccionales civiles.

Esta tarde deseo hablar sobre lo que veo que son algunas de las necesidades actuales de la comunidad bahá'í. Hago esto porque mi experiencia y observación en muchas décadas es que es muy importante que los bahá'ís se mantengan al día con los desarrollos y necesidades de la Fe. La Fe se está expandiendo, desarrollando; una de las funciones de la Casa Universal de Justicia es crear nuevas instituciones a medida que surgen las necesidades. Lo ha hecho y continuará haciéndolo. Las circunstancias en el mundo impulsan nuevas necesidades; la Casa de Justicia tiene la función de adaptar la operación de la Causa en consonancia con esas necesidades.

Lo que uno encuentra es que de tiempo en tiempo uno halla bahá'ís que no se han mantenido al día. Recuerdo cuando fui a vivir a los Estados Unidos en 1963, algunos años más tarde encontré algunos bahá'ís que todavía estaban en 1921. Ellos recordaban la visita de 'Abdu'l-Bahá a Norteamérica en 1912; recordaban cómo era la Fe en aquellos días; ellos fueron leales a los cambios introducidos por el Guardián en 1921-22 y de ahí en adelante no se mantuvieron al día; su concepto de la Causa era todavía como era la Causa en los últimos años de la Edad Apostólica. Había bahá'ís en América y en Australia que no se mantuvieron al día con la formación de las Asambleas Espirituales Nacionales en la década de 1930. Recuerdo cuando era Consejero aquí en Australia en la década de 1970 todavía teníamos unos pocos bahá'ís que tenían un sentido de desconfianza acerca del

hecho que había sido formada la Asamblea Espiritual Nacional en la década de 1930 aquí en Australia y que las cosas habían cambiado y se habían vuelto más organizadas y un poco impersonales, como ellos lo sentían. Así es en cada etapa en el desarrollo de la Causa.

Todavía había bahá'ís hace unos pocos años que recordaban como era en los días de Shoghi Effendi cuando todas las cosas eran personalizadas en el Guardián y que todo parecía diferente después de eso. Ellos no se habían mantenido al día. Los cambios creados por la Casa de Justicia desde 1963, aunque ellos retienen su lealtad a la Causa, ellos no se mantienen al día con todos esos cambios.

Es por esta razón que veo una particular importancia en dar nuestra atención a lo que son las necesidades actuales y cómo está desarrollando la Causa. Obviamente lo que digo no es más que mi propia impresión personal; ciertamente no estoy hablando por la Casa de Justicia, hablo simplemente como un individuo que sucede que está sirviendo en la Tierra Santa y tiene acceso a una vasta cantidad de información que viene a la Tierra Santa cada día y por lo tanto forma ciertas impresiones.

Una de nuestras necesidades más grandes en todo el mundo en este momento es adquirir un entendimiento más profundo de lo que estamos haciendo en la construcción del Orden Mundial de Bahá'u'lláh. Necesitamos obtener un entendimiento más profundo de la Casa de Justicia y del Orden Mundial de Bahá'u'lláh en relación a la resolución de los problemas del mundo. Sabemos que hay problemas muy apremiantes; sabemos, por supuesto, que hay problemas muy grandes en el mundo, problemas de minorías, problemas de guerras, problemas de abuso de niños, la difusión del SIDA y toda clase de cosas. Y el desafío ante nosotros que es ver cómo construir el Orden Mundial de Bahá'u'lláh se relaciona a la solución de estos problemas. La gente que mira superficialmente la Fe bahá'í probablemente se vuelven muy condenatorios acerca de lo que estamos haciendo. Si no fuera bahá'í, con un entendimiento muy superficial de la Fe bahá'í, vendría a un bahá'í y le diría: “¿Miren que están haciendo? Miren lo que está sucediendo afuera. ¿Saben qué cantidad de gente está siendo asesinada en Liberia y Sierra Leona y Burundi y Ruanda y todos los otros lugares con problemas en el mundo? ¿Saben lo que está sucediendo con el crimen en las grandes ciudades del mundo? Y, ¿qué están haciendo ustedes?” Ustedes bahá'ís dicen: “Bueno, estamos resolviendo los problemas del mundo”. Magnífico, ¿qué están haciendo ustedes? Lo que están haciendo es orando por ello, y tratando de enrolar más bahá'ís. Y ustedes vienen a mí, como un no bahá'í, y dicen que están resolviendo los problemas del mundo. No tiene sentido. Ustedes son sólo otra religión preocupada con sus propios mezquinos intereses, tratando de crecer en tamaño, tratando de tomar ventaja de la zozobra y preocupación en el mundo para atraer más

seguidores. ¿Qué es lo que realmente están haciendo por estos asuntos apremiantes y esenciales que están destruyendo la trama de la vida civilizada en todas partes del mundo? No me digan que simplemente están enrolando nuevos bahá'ís, porque esto no me parece que tiene nada que ver con los problemas."

Por supuesto esta es la visión, la visión superficial, de alguien que conoce poco acerca de la Fe. Pero esta visión aparece en formas más sofisticadas en muchos diferentes ambientes. Por lo tanto pienso que necesitamos pensar más profundamente acerca de la relación entre construir el Orden Mundial de Bahá'u'lláh y la resolución de los apremiantes problemas de la humanidad. De otra forma seremos criticados de ser irrelevantes a esos problemas reales. Seremos vistos como egoístas, preocupados con nuestros propios fines mezquinos.

Permítanme un momento para compartir con ustedes mi entendimiento de los varios problemas que existen hoy en día en el mundo. Me parece, parece que ya he hecho llorar a alguien y sólo recién he comenzado; entonces no es un buen signo cuando, luego de siete u ocho minutos, alguien rompe en llanto. Permítanme compartir con ustedes el conjunto de lo que yo veo son los varios problemas en el mundo actual, y pienso que pueden ser agrupados bajo cuatro encabezamientos:

El primer encabezamiento son problemas de gobernación alrededor del mundo; en país tras país uno encuentra que el gobierno no responde a las necesidades reales de la gente, el electorado responde volviéndose alienado; la gente deja de votar en los países democráticos; el porcentaje cae; es diferente en Australia donde se multa si no se cumple con votar pero en países donde uno puede escoger, un número cada vez menor de gente están votando en las elecciones parlamentarias cada vez que ellas se realizan. La gente se vuelve alienada. Así uno de los problemas de gobierno es que los gobiernos están probando que no responden a las necesidades reales de la gente, y la gente responde dejando de votar. Y dicen: "¿De qué vale votar? Este montón de pillos se va, y otro montón entra, y no son mejores y todo es la misma cosa."

La otra cosa es que los pueblos están tomando las calles para cambiar el gobierno; muchedumbres enojadas están invadiendo el palacio presidencial, los edificios del parlamento, las cortes, etc. y arrojando literalmente del poder al líder elegido. Esto ha sucedido, por supuesto, en Sudamérica, en Georgia en días recientes y en otros países. Es una corriente muy inquietante que está ocurriendo en el mundo como parte del derrumbamiento de la forma de gobierno

En tantos países se encuentra la tiranía dictatorial de la mayoría sobre las minorías, defendida en términos del hecho que, bueno, esto es democracia, se aplica la mayoría manda, llevado al extremo donde las minorías son perseguidas y sus derechos son ignorados. El sistema de dos partidos en países democráticos está

bajo tensión. Tienen el sistema de tres partidos, el de cuatro partidos, el de cinco partidos y termina con un pequeño partido que es visto como un elemento extremista de la sociedad, que mantiene el balance de poder entre los dos partidos mayoritarios; esto es así en una gran cantidad de países que se subscriben a un sistema democrático y es parte del derrumbamiento del sistema de gobierno. La corrupción de los oficiales por intereses creados, el dinero detrás de la escena, tratos secretos y otros para asegurar que son servidos ciertos intereses creados.

En países donde hay voto democrático el electorado ha probado ser incapaz de resistir las promesas de beneficios a corto plazo de los políticos que desean ser elegidos. Así uno encuentra en muchos países del mundo a los líderes elegidos recurriendo a políticas de corto plazo a fin de lograr ser reelegidos la próxima vez. Los demagogos son capaces de influenciar masas no sofisticadas. Entonces uno encuentra en un gran número de países que las masas no sofisticadas son atraídas por un demagogo, a menudo con sobornos u ofertas de beneficios especiales, y el sistema completo de gobierno es echado abajo. Más allá de esto, la información es manipulada, el electorado está desinformado, no conoce cuales son los verdaderos asuntos o cuál es la naturaleza de la gente que está postulando a una elección, y por lo tanto el sistema no funciona. Lo que esto significa es que uno de los problemas principales en el mundo es el derrumbamiento del sistema de gobierno, sea éste una forma democrática o cualquier otra forma. Si la forma democrática es la más popular en el mundo hoy día es muy difícil encontrar países donde esta no está bajo seria tensión.

El segundo grupo de problemas son los disturbios entre países. Un nacionalismo resurgente, especialmente entre naciones recientemente independientes, está conduciendo a la tensión y disturbios entre países que previamente vivieron muy pacíficamente con sus vecinos. Disputas fronterizas están probando ser una fuente interminable de dificultades entre países. A aquellos de nosotros que no vivimos cerca de esas fronteras realmente no nos importa si se da a uno u otro lado; que termine. Pero para la gente de esos países que está involucrada esto es literalmente un asunto de vida o muerte, y cada lado puede producir documentos mostrando que aquí es donde está la frontera, dependiendo que tan lejos se retrocede en el tiempo.

Las disputas de fronteras son, en general, sin fin cuando se trata de solucionarlas por los medios. Tensión comercial, la manipulación de tarifas y subsidios, el dumping de productos manufacturados o de productos primarios, políticas proteccionistas producen tensiones entre países. La influencia corruptora del comercio de armamentos es una fuente principal de tensión entre países. Y por supuesto, hay movimientos secesionistas de minorías que crean tensión entre países cuando las minorías trascienden fronteras nacionales, tales como los Vascos

en el noroeste de España y en el suroeste de Francia, los Kurdos en su particular parte del mundo y otros grupos en África que trascienden fronteras nacionales.

El tercero de los cuatro grupos de problemas que veo en el mundo actual son las disputas religiosas. Hace algunos veinte años aquellos que se veían a sí mismos como ilustrados y sofisticados anticipaban la gradual desaparición de la religión ante los avances científicos y la difusión de la educación masiva, que la religión se convertiría en una reliquia de los primeros días del hombre, esencialmente irrelevante, adherida a ella sólo por la generación más vieja. Esto ha probado espectacularmente no ser el caso. La religión se está volviendo más y más una de las mayores fuentes de tensión y guerra en el mundo actual. Tenemos el derrocamiento de instituciones democráticas por religiones fundamentalistas, la opresión de minorías religiosas en países tales que la minoría religiosa siente que no tiene más opción que recurrir al terrorismo. La guerra entre países por razones que son parcialmente religiosas y parcialmente económicas. La justificación así llamada religiosa para negar los derechos legítimos de las mujeres está probando ser una de las fuentes de gran problema en el mundo actual particularmente a medida que las mujeres tienen acceso a Internet o a la televisión y a la educación masiva, y pueden ver que no es así en otras partes y porqué ellas tienen que sufrirlo ahí. El adoctrinamiento fanático de niños en nombre de la religión está conduciendo a innumerables problemas en el mundo; los niños están creciendo literal y explícitamente enseñados a odiar, y se les da armas antes que alcancen la adolescencia, y esto sólo puede conducir a grandes desastres para la humanidad.

El final de las cuatro categorías son los problemas sociales dentro de la sociedad, el incremento del crimen y la violencia en la vida diaria, la corrupción de los medios de comunicación por la pornografía y por la violencia. La difusión del SIDA es un enorme problema; encontramos que las comunidades bahá'ís en África, en su desarrollo económico y social, tienen que tratar con poblaciones que están grandemente despobladas de la generación adulta; grupos de huérfanos viven juntos en un ambiente tribal informal; abuelos que están en sus años declinantes, exhaustos de tener que ver por un gran número de nietos debido a que la generación adulta ha sido asesinada por el SIDA. La difusión de los narcóticos, la alianza del producto del comercio de narcóticos con movimientos radicales y terroristas proveyendo los fondos para el terrorismo en muchos países.

La corrupción y la codicia afectando los negocios; la ética de los negocios corrompida por una codicia desenfrenada, la corrupción de la fuerza policial y la judicial a través de la difusión del soborno; todos estos son los problemas que encaramos hoy en día y nuestros amigos no bahá'ís dicen: "¿Qué están haciendo acerca de esto? Ustedes están tratando de difundir vuestra religión y lograr que más

gente se haga bahá'í, y oran por ello. ¿Qué están haciendo por estos problemas reales?"

Nuestra respuesta es esta, que estos problemas están siendo analizados en el mundo actual en un nivel materialista. Nuestros amigos no bahá'ís dicen, "¡Bueno, y qué! Son cosas materiales." Nosotros decimos: "No. El nivel materialista es sólo un entendimiento parcial de lo que está sucediendo. Hay grandes fuerzas espirituales trabajando en el mundo, y a fin de entender apropiadamente lo que está sucediendo en el mundo ahora necesitan tomar en cuenta estas fuerzas espirituales", no negando el análisis material pero diciendo que está incompleto.

Así, aparte de la abrumadora masa de la sociedad, porque la abrumadora masa está enfocada en causas y efectos materiales, y nuestro entendimiento es que las causas materiales son el resultado de profundas fuerzas espirituales que se mueven a través de la humanidad. Estos problemas no sólo están siendo analizados en un nivel materialista sino que están siendo tratados a un nivel de síntomas. En otras palabras, la gente está tratando con los síntomas. Se expande el SIDA, tratamos y bajamos el precio de las vacunas retrovirales que parecen que al menos retardan la difusión del SIDA o la transmutación del VIH en SIDA. Están los problemas del crimen, tratamos y acusamos a la policía; tratamos e instalamos cámaras de vigilancia y toda clase de cosas. Los bahá'ís no nos oponemos a este tratamiento de síntomas, no estamos contra esto. Pero lo que decimos es que no es más que tratamiento de síntomas, que los problemas tienen raíces mucho más profundas en fuerzas espirituales y es con esto que nosotros tratamos.

Creemos, y por supuesto este es el tema central del libro *El Día Prometido ha Llegado* - creemos que estos problemas surgen del fracaso de la humanidad para responder a las necesidades de la nueva edad y a la llegada del nuevo Mensaje de Dios. Básicamente es por esto que las cosas están en tal terrible confusión y volviéndose peor. No se puede negar el poder de la tecnología para poner en obra tanto el bien como el mal. No se puede negar las fuerzas de la opresión de las minorías, el efecto de la era post-colonial y toda clase de esas cosas. Pero lo que decimos es que esto es sólo a cierto nivel. En el nivel más profundo la humanidad ha fracasado en reconocer la llegada del Mensaje de Dios y, como resultado, los síntomas han aparecido que se manifiestan en todos estos problemas a los que nos hemos referido.

Esto da una estructura adecuada en la que podemos ver lo que estamos haciendo al construir el Orden Mundial como un medio de resolución de estos problemas. El Orden Mundial de Bahá'u'lláh es para nosotros una creación única; no es igual a la forma en que los musulmanes, o cristianos, o judíos o budistas o hindúes o zoroastrianos o cualquier otro organiza su fe. No es simplemente cómo los bahá'ís

organizan su religión. El Orden Mundial de Bahá'u'lláh es una entidad enteramente nueva cuyo igual la humanidad nunca ha visto en sus miles de años de historia registrada. Involucra un cambio fundamental de valores, aliado con un nuevo sistema de relaciones humanas. Nuestra religión ofrece un enfoque enteramente nuevo de relaciones humanas, ya sea relaciones humanas de uno a uno, en matrimonio, o uno a varios en la familia, o uno a toda la humanidad en un ambiente nacional o local o internacional; toda la dinámica y las bases de las relaciones humanas están cambiadas por lo que llamamos el Orden Mundial de Bahá'u'lláh. Y nosotros, a medida que lo construimos, lo ofrecemos como un modelo para la humanidad, justo como un arquitecto, tratando de persuadirle a comprar el edificio, creará un modelo y dirá: "Mire este modelo, vea que hermoso es". El hará dibujos por computadora y todo lo demás y usted dirá: "Vaya, se ve bien. Está bien, ¿dónde firmo? Lo quiero". Estamos ofreciendo a la humanidad un modelo que funciona de un sistema que tiene la capacidad y poder para resolver esos problemas.

El Orden Mundial de Bahá'u'lláh tiene ciertos rasgos distintivos. Él crea, como digo, un orden social que expresa valores espirituales, da prioridad a la unidad basada en principios como el fundamento para el cambio. Esto es exactamente lo opuesto a la forma en que lo ve el mundo. El mundo lo ve y dice: "Aquí está este montón de gentes agredándose unos a otros. Que se calmen todos. Que se solucionen los problemas de todos. ¿De qué se preocupan ellos y causan toda esta tensión? Y entonces, si logramos solucionar todo, magnífico, ellos se querrán unos a otros, estarán unidos." El enfoque bahá'í es exactamente lo contrario. El concepto dice formemos una unidad fundamental basada en principios y esta será la base para resolver la multitud de problemas. Nuestros amigos no bahá'ís dicen: "Esto no tiene sentido. ¿Cómo pueden tener ustedes unidad cuando el problema todavía existe?" Nosotros decimos: "Si estamos de acuerdo en los valores y principios esto puede ser el fundamento de nuestra unidad y podemos aplicar este conjunto de valores y principios de los que estamos en común acuerdo para la resolución de nuestros problemas." Y el Orden Mundial de Bahá'u'lláh tiene una estructura, una estructura que entre sus otras funciones provee el efecto perdurable de los cambios que causa. Y, por supuesto, esto es esencial; tiene poco sentido hacer cosas magníficas si, dado cierto tiempo, se desvanecerá y se perderá y se dividirá o corromperá. El efecto perdurable es tal vez el elemento más crucial del Orden Mundial de Bahá'u'lláh.

Uno puede examinar el Orden Mundial de Bahá'u'lláh a la luz de los cuatro grupos de problemas antes mencionados. Se puede examinar en términos de problemas de gobierno; uno puede ver en los problemas de gobierno en relación al Orden Mundial de Bahá'u'lláh y puede mostrar que el desarrollo del Orden

Mundial provee medios de gobierno que es un modelo para que la humanidad resuelva los varios problemas de gobierno. El exceso de nacionalismo y la tensión entre países igualmente son resueltos por los valores del Orden Mundial. Las disputas religiosas son identificadas claramente y se toma cuenta de ellas. Los problemas sociales, los problemas de la descomposición de la rectitud de conducta y moralidad y cosas por el estilo, los problemas del prejuicio racial y el prejuicio entre generaciones y de los sexos - todos están tratados a través del desarrollo del Orden Mundial de Bahá'u'lláh.

Tal vez la crítica más pertinente del enfoque bahá'í es que tomará un largo tiempo. No nos engañemos, tomará un largo tiempo. Es un proceso lento; mucha gente saldrá herida en el proceso. Ustedes pueden decir: "Bueno, si va a tomar un largo tiempo, ¿no podemos hacer algo más rápido?" Buena suerte. Vayan por ello. La gente encontrará que a fin de resolver estos problemas profundamente enraizados de la humanidad que vienen de miles de años requerirá el desarrollo de una estructura llamada el Orden Mundial de Bahá'u'lláh. Tomará tiempo, tomará décadas y tomará siglos, pero será necesario a fin de que miles de años de desorden y turbulencias y tensiones y opresión sean erradicados.

El proceso de crecimiento del Orden Mundial de Bahá'u'lláh es lo que ingenieros y matemáticos llaman no lineal, en otras palabras, no va suavemente. Lo mismo que en biología, es como una curva de crecimiento. Comienza dolorosa, lenta y gradualmente, a medida que se junta, cobra impulso y entonces su velocidad de crecimiento se acelera y crece muy, muy rápidamente. Y la comunidad bahá'í, con su desarrollo del Orden Mundial y su tamaño numérico muestra las características del crecimiento orgánico. En muchas partes del mundo su crecimiento está comenzando a acelerar, comenzando a alcanzar ese punto de despegue, no en todos los países pero en un cierto creciente número. El poder del nivel social e individual en un mundo de investigación acelerará también ese crecimiento. El crecimiento ocurre porque el ejemplo individual y social acelerará ese crecimiento. Este es el primero de los ítems que deseo mencionarles a ustedes esta tarde. Ahora quiero volverme a otra que yo veo como otra de las necesidades a cuidar con los nuevos desarrollos de la Causa.

Muchos de nosotros que hemos sido bahá'ís por muchos años suspiramos por la simplicidad de los viejos tiempos, como bahá'ís. La vida entonces era mucho más simple que lo que es ser bahá'í hoy en día. Usted iba a las Fiestas; si era elegido en la Asamblea Espiritual Local, iba a las reuniones de Asamblea. Más o menos; había enseñanza individual; usted enseñaba a la gente cuando quiera encontraba alguien que escuchara, reuniones hogareñas y clases de profundización; era bastante simple, directo, una forma de vida como bahá'í fácil de entender. Ahora, casi repentinamente, las cosas se han vuelto mucho más complicadas y muchas

nuevas palabras han aparecido, esencialmente de la nada: agrupaciones, institutos, reuniones de reflexión, círculos de estudio, reuniones devocionales y clases para la educación de los niños. Todo el mecanismo, súbitamente parece haberse vuelto más complicado. Y algunos de nosotros que hemos estado por muchos años decimos: "¿Quién pidió todo esto? ¿De dónde viene todo? ¿Qué estaba mal con la forma de vida simple, Asamblea Espiritual Local, Fiesta de 19 Días, reuniones hogareñas, clases de profundización, enseñanza individual?" Bien, de dónde vino todo esto es muy directo, vino de la Casa Universal de Justicia. Si retrocedemos al Mensaje de Ridván de 1996 y además de él, todo el proceso de avanzar el proceso de Entrada por Tropas y todo lo demás, ustedes encuentran que año tras año aparecen nuevos términos. Y si uno no se mantiene al tanto de esto, podemos estar totalmente perdidos. Y uno puede desarrollar un pequeño grado de resentimiento. "Agrupaciones, ¿por qué necesitamos agrupaciones?" Veníamos muy bien con la Asamblea Espiritual Local y los grupos y los aislados ¿Qué es todo esto de agrupaciones? ¿Qué son todas estas cosas de Instituto, centros de aprendizaje y clases Ruhí y círculos de estudio y tutores, toda esta clase de cosas, para qué necesitamos todo esto?".

El punto que quiero aclarar es simplemente este, que estas cosas aparentemente nuevas, no son de ninguna manera nuevas; ellas no son nada más que el desarrollo en el proceso que ha sido siempre parte de nuestra religión y ha existido en esencia y médula en las declaraciones de Bahá'u'lláh. Entonces, lo que estoy diciendo básicamente, muy cortés y en muy buenas maneras y forma razonable, es: cálmense amigos. Estas no son cosas que la Casa Universal de Justicia, sentada en la cima del Monte Carmelo, soñó de no sé dónde. Estas son cosas que tienen su semilla en declaraciones de Bahá'u'lláh y 'Abdu'l-Bahá, y representan la última etapa de importantes procesos.

Agrupaciones, ¿Por qué agrupaciones? Estábamos bien sin ellas, ¿Qué es todo esto? Todo esto es acerca de Bahá'u'lláh, en los primeros días, funcionando estratégicamente en la difusión de la Fe, en enviar maestros viajeros a la India y a otras partes en el Cercano Oriente, comisionando a Jamál Effendi a irse por todo el sureste de Asia y varias partes del sur de Asia e igualmente, aun a las islas del Pacífico. La Fe siempre ha funcionado estratégicamente. El siguiente desarrollo en el proceso de agrupaciones es donde 'Abdu'l-Bahá reveló las Tablas del Plan Divino. Pueden decir que allí las agrupaciones tenían el tamaño de países. Por favor que alguien vaya y abra Sudáfrica, por favor que alguien vaya y abra la República Checa, o Italia o Alemania o Suiza o algo. Era funcionamiento estratégico; escasamente había bahá'ís en algún lado excepto en Irán y países vecinos y en Norte América. Estratégicamente 'Abdu'l-Bahá dijo: "Aquí hay una lista de países, debemos abrirlos y proceder desde allí". Pensamiento estratégico.

Shoghi Effendi, en sus varios planes y particularmente en la Cruzada de Diez Años, dividió el mundo entre los países y dijo que necesitamos que alguien los abra. En este sentido la agrupación era tamaño país. "Por favor que un bahá'í vaya y abra Venezuela, un bahá'í por favor vaya a abrir Nicaragua", "alguien va a Islandia y alguien va dondequiera, a Sri Lanka, o Camboya" y así.

Lo que hemos hecho ahora es una extensión del mapeado del mundo del Guardián donde la Fe necesitaba aparecer, y finalmente convertirse en países con Asamblea Nacional. Qué estamos haciendo ahora es nada menos que atrevernos a mapear la faz entera del mundo en agrupaciones. Esto es parte de nuestra intención de abarcar a toda la humanidad con la luz de Bahá'u'lláh y a fin de hacer esto, tenemos que comenzar por recortar la faz entera del planeta en pequeñas piezas que llamamos agrupaciones. No importa si la mayoría están vacías. Es tan bueno que la gente haya adoptado A, B, C y D, y si desean hacer uso de esto, bien, son bienvenidos, no están obligados. Las agrupaciones D están vacías; tenemos muchas agrupaciones D en el mundo. No estamos preocupados por ello; significa que las hemos señalado. Sabemos que son agrupaciones de tamaño pequeño, de tamaño manejable, en términos geográficos y de comunicación, donde van los caminos, ríos o líneas de trenes, y las hemos señalado en nuestra lista y finalmente, con el paso de los años y décadas, la haremos agrupaciones tipo C y luego B y luego agrupaciones tipo A. El mismo acto de crear agrupaciones, agrupaciones geográficas a través del mundo, que está ahora en proceso en el Plan de Cinco Años, representa nuestra intención declarada que esta religión llegará a la humanidad en todas partes.

Nuestro desafío no es sólo el geográfico de decidir las agrupaciones sino que nuestro desafío es hacer que las agrupaciones funcionen, y uno de los desafíos interesantes de las agrupaciones es la composición de ellas, porque en un número de agrupaciones ustedes tienen una o dos o más Asambleas Espirituales Locales o tienen grupos o tienen aislados, y probablemente tienen unas pocas personas que no saben a dónde pertenecen pero de alguna forma son parte de ellas, y de alguna forma tienen que trabajar juntos. La Asamblea Espiritual Local retiene todavía su rango eminente como una institución de la Causa. Porque el área de la Asamblea Espiritual Local es parte de una agrupación pero sin embargo trabaja con otras que son grupos o aislados. Y esto es difícil en ciertos casos. Y las Asambleas Espirituales Locales se vuelven muy sensitivas. "Eh amigos, esta es nuestra área. ¿Qué significa que nos digan que debemos estar haciendo esto o aquello allá?". Algunas veces los grupos o aislados se sienten dominados por la Asamblea Espiritual Local que es parte de su agrupación. Estos son dolores de crecimiento; es parte de la reflexión de cómo, en la sociedad en general, trabajamos juntos aunque somos creyentes de diferente edad, diferente rango, diferente educación,

diferentes antecedentes, diferente todo, pero de alguna forma aprendemos a trabajar juntos sin dominarnos unos a otros y armonizando con otros. Así es con las agrupaciones; estamos aprendiendo y, por supuesto, esto es en los primeros años, cómo trabajar juntos con entidades de diferente rango y tamaño y longevidad en la Fe y así.

Otra cosa, institutos y círculos de estudio, ¿qué es todo esto? Conocemos el mecanismo, sabemos lo que es, hay clases y hay libros y toda clase de cosas. Pero en lo profundo es el último desarrollo de la aplicación de algunos principios bahá'ís muy preciosos: el misterioso poder de la Palabra creativa como un canal para el espíritu y una fuente de inspiración. Esto es un misterio profundo. Pueden tomar el pasaje más simple de nuestros Escritos Sagrados y aun que hayan sido bahá'ís por cincuenta años y leído eso miles de veces, o si son algún genio como John Walter que leyó el Libro de la Certeza siete veces en dos semanas, aún entonces ustedes pueden leer este simple pasaje con algunos otros bahá'ís y encontrar nuevo significado. Tomen la oración obligatoria: "Soy testigo... me has creado para conocerte y adorarte." No hay límite de la nueva comprensión y entendimiento que usted o yo podríamos lograr de una discusión de lo que significa que Dios "me has creado para conocerte y adorarte." ¿Cómo se aplica esto, qué significa "conocer" a Dios, cómo lo "conocemos" cuando Él es el Incognoscible, y toda esta clase de cosas?

Así el Instituto y los Círculos de Estudio se basan, en parte, en el misterio del entendimiento sin límites que puede ser ganado del estudio de la Palabra creativa. Otro elemento fundamental del Instituto es el efecto de refuerzo mutuo del conocimiento y la creencia. Para nosotros, cuanto más se conoce, más profunda puede ser nuestra creencia. Hay también el efecto interactivo entre el conocimiento y la acción. Entonces nuestros Institutos y Círculos de Estudio no son simples medios de adquirir conocimiento sino medios de trasladar el conocimiento en acción. Y estamos aprendiendo que estos se refuerzan mutuamente. El conocimiento da surgimiento a la acción espiritualizada, la que luego puede ser la motivación y los medios de percepción para dar un conocimiento más profundo.

Los Instituto y Círculos de Estudio son también parte de nuestros medios de derrumbar el muro que viene desde hace seis mil años, el muro entre clero y congregación. Cada religión hasta ahora ha tenido una congregación que básicamente se sienta allá quietamente, comportándose bien, escuchando a sus sacerdotes y haciendo lo que les dicen. Bahá'u'lláh ha venido para acabar con esto. Estamos echando abajo esto; no tenemos sacerdotes en la Fe bahá'í pero esto no significa que los hayamos desaparecido. Todavía tendemos a tener adoración por los héroes, todavía tendemos a venerar a ciertos individuos más que a las Instituciones, etc. No va a ser fácil; nos va a tomar siglos sacar de nuestros hábitos

de congregación la clase de dinámica bis-a-bis entre autoridad e individuo. Los Institutos y Círculos de Estudio son parte de ese proceso. Y ello se fundamenta también en el hecho que para adquirir algún conocimiento hay que proceder sistemáticamente. No tiene caso leer un poco aquí y un poco allá; esto puede dar inspiración pero en cuanto a un cuerpo de conocimiento hay que proceder sistemáticamente.

Permítanme mencionar un par de otras cosas. Reuniones de reflexión: ¿De dónde vienen? Esto viene del principio fundamental de la Fe de que debe haber revisiones periódicas. "Llámate a cuentas a ti mismo" en Las Palabras Ocultas. Somos alentados en otros pasajes a revisar diariamente nuestro progreso y nuestra actividad, para reflexionar y para planear para el siguiente día. Llevado a cabo moderadamente, una revisión periódica es una parte fundamental de nuestra religión. Esto funciona solamente si esta revisión es llevada a cabo en forma moderada, en vez de abrumarse uno mismo con culpa o en otro caso llevando a cabo una revisión y llegar a la conclusión que uno es realmente fantástico y tremendo, mucho mejor que cualquier otro. Esta no es una revisión muy útil. Revisiones periódicas son útiles sólo si son llevadas a cabo relacionadas a una norma autoritativa, en nuestro caso, los Escritos Sagrados. Y, sólo es útil si da surgimiento a planes para una mayor acción, de otra forma son simples retrospectivas que tienen su valor pero no totalmente. Las reuniones de reflexión se basan en este principio básico de la Fe. Lo hemos llevado a cabo individualmente, nos llamamos a cuenta diariamente, el ciclo de diecinueve días con las Fiestas es también una revisión periódica. El período de ayuno cada año intenta ser un período de reflexión, de renovación espiritual. Como individuos estamos acostumbrados a esto como parte de nuestra vida individual. Lo que hemos hecho ahora con las reuniones de reflexión es extender esto a la comunidad, más allá de las Fiestas de Diecinueve Días pero en definidas reuniones de reflexión con la comunidad, para extender la práctica individual a la actividad social.

Reuniones devocionales. Aquí es donde estamos en un territorio familiar; sabemos para qué son las reuniones devocionales, nuestro propósito en la vida es adorar a Dios como también servir a Él. Las reuniones devocionales en los planes que tenemos ante nosotros son mucho más que simples reuniones de adoración. Ellas tienen también el papel de santificar el sitio donde ocurre la adoración. Y creo que todos conocemos, por experiencia, que ciertos sitios donde Dios ha sido adorado cambian. Se vuelven santificados, tienen una atmósfera agradable, la gente se da cuenta; ellos pueden decir que hay algo especial acerca de este sitio. Algunas iglesias tienen esto; algunas catedrales, algunas no, por supuesto. Así como toda clase de otros estéticos. También encontramos el poder de la Palabra Sagrada para

atraer a aquellos que no son bahá'ís, y las reuniones devocionales son parte de la expresión de ese poder de la Palabra Sagrada.

Déjenme decir unas palabras sobre la educación de los niños, ya que esto es parte también del proceso por el que estamos pasando ahora con estas nuevas actividades. Esto no es nuevo, hemos tenido gente diciéndonos tener clases de niños por años y años, pero ahora nos hemos vuelto muy serios en esto: Dudo poder decir mucho sobre este asunto porque Australia tiene una posición preeminente en el mundo con lo que han hecho y están haciendo en Educación Bahá'í en Escuelas Estatales. Sin embargo déjenme llamar la atención hacia unas pocas cosas que ustedes ya conocen. Es claro de la integración de las clases de niños en los planes que vienen del Centro Mundial de la Fe, que se ha hecho evidente cuán serio es el deber de la generación más vieja de educar y transmitir conocimiento a la nueva generación. Esto no es un lujo, no es simplemente algo que usted hace en el fin de semana cuando no hay otra cosa más que hacer. Esto es un deber; así prosigue esa civilización y la vieja generación trasmite sabiduría a la nueva generación. La vieja generación puede transmitir disparates a la nueva generación, por eso nuestras clases de niños están basadas en los Textos Sagrados; así hay una purificación a medida que pasan las generaciones. Sabemos que se ha dado a la educación de los niños la mayor prioridad en los planes del Centro Mundial actualmente, debido a que se ha vuelto mucho más peligroso allá afuera que lo que era hace diez o veinte años atrás. Los niños están siendo arrastrados por fuerzas muy, muy peligrosas, el abuso de los niños, la pornografía, los narcóticos, el crimen, la violencia, el adoctrinamiento, todas estas cosas son muy peligrosas, y la educación de los niños es un medio de proteger a los niños contra estos peligros.

Sobre todo hay ciertas cosas que se puede decir de estas nuevas instrucciones. Hay, como siempre cuando la Fe se mueve en nuevas direcciones, el peligro de los extremos. Un extremo es ridiculizarlo y mantenerse muy apartado de ello: "Todos ustedes tontos correteando con clases de estudio y libros Ruhí e Institutos y agrupaciones y todo eso; esto es un montón de tonterías", ridiculizándolo. El otro extremo es acosar a la gente que no desea involucrarse en ello. "Ustedes no son fieles a la Alianza, ustedes saben que deberían hacerlo. En el Plan de Cinco Años dice que deben hacerlo" y así. La Casa de Justicia, en una carta que ha sido publicada en el documento "Cobrando Impulso" ha dicho que es completamente admisible que haya quienes no desean ser parte de esto, estas nuevas instrucciones. Está bien. Pero lo que decimos es: "Por favor, sean apoyadores de esto. Si no desean venir a clases de estudio, si no desean ir a institutos, si no desean participar en reuniones de agrupamientos, está bien, correcto. No se sientan culpables, ni turbados, ni preocupados por ello. Pero, por favor, no digan cosas malas acerca de esto, sean amables con esto, porque es parte del Plan de Cinco Años y

gradualmente, a medida que pase el tiempo, ustedes pueden sentirse inclinados a volverse al menos parcialmente o completamente involucrados en esto. No deseamos que estas nuevas instrucciones que han aparecido desde 1996 sean una forma de división de la comunidad bahá'í. No deseamos que se vuelvan un garrote para golpear a otros. Si desean involucrarse, bienvenidos, necesitamos toda la ayuda que podamos conseguir. Si ustedes sienten que no es a su gusto, está bien. No diremos cosas ofensivas acerca de ustedes, pero, por favor, no digan cosas ofensivas de esto.

La otra cosa que quiero decir acerca de estas nuevas instrucciones es que las actividades antiguas no han quedado en desuso. Todavía necesitamos iniciativa individual, todavía necesitamos reuniones hogareñas, clases de profundización, desarrollo de Asambleas Espirituales Locales, prácticas espirituales personales, oración, ayuno y desarrollo moral. Ellas no han quedado súbitamente fuera de uso debido a los agrupamientos e institutos y círculos de estudio y todas las otras cosas, Ellas continúan siendo los fundamentos de nuestra religión.

¿Qué es lo que está ocurriendo con todo esto? Lo que está ocurriendo es un proceso orgánico. Gradualmente está emergiendo la estructura de la comunidad bahá'í. La Fiesta de 19 Días fue la base de la estructura; ahora están emergiendo nuevos elementos de esa estructura, agrupaciones, círculos de estudio, institutos y toda esa clase de cosas. Esto es un poco como la embriología: inicialmente el embrión es un óvulo fertilizado y básicamente es una pequeña minúscula burbuja. Todo es básicamente lo mismo, no hay estructura, es una gota esférica. Gradualmente a medida que pasa el tiempo en el desarrollo embriónico emerge la estructura; pequeñas cosas emergen que se volverán la cabeza, que se volverán los brazos y más tarde más pequeñas cosas emergerán que serán los dedos, y así continuará desarrollando.

El embriónico Orden Mundial de Bahá'u'lláh está desarrollando estructura, poco a poco, y si ustedes miran al embrión en las primeras semanas de embarazo, ustedes verán el surgimiento de elementos de estructura. Y pueden decir: "Como es esto. La cosa está desarrollando estructura". Bien, manténganse cerca unos pocos meses más y les mostraremos una estructura que nunca han visto. Así es también con el Orden Mundial de Bahá'u'lláh. Estos elementos de la estructura son solamente el comienzo; otros más aparecerán con el paso del tiempo. Y esta estructura es el cimiento para el avance del proceso de Entrada en Tropas, porque provee los medios por los cuales, cuando mucha gente entre en la Fe, los podrán encontrar seis meses más tarde o aun seis días más tarde o aun un año más tarde. Cuando se enrolen en la Fe, los podremos mantener por medio de esta estructura. Y más allá de esto, esta estructura es la base para la creación de una nueva civilización. Todas estas cosas que estamos haciendo son nada menos que el

proceso civilizador, los primeros rayos de luz en el horizonte antes del amanecer de una nueva civilización. Estamos civilizándonos a nosotros mismos y a la humanidad por la creación de esta estructura.

Deseo tomar unos pocos minutos más para hablar acerca del desarrollo económico y social. El desarrollo económico y social tiene una forma particular en los países del Tercer Mundo donde hay pobreza endémica; hay grandes necesidades en higiene y salud, y la generación colectiva de ingresos, pero todavía estamos viendo que hacer en una sociedad occidental desarrollada, tal como ésta, en el camino del desarrollo económico y social. Quiero compartir con ustedes muy rápidamente cuatro cosas que siento son pertinentes a la sociedad occidental en el área del desarrollo social. Estas son áreas donde pienso los bahá'ís tienen mucho para ofrecer, a nuestros que no son bahá'ís, en el rumbo del desarrollo económico y social.

El primero es éste: matrimonio exitoso. Me encuentro con mis amigos no bahá'ís en Australia y en Norte América y en otros países, y veo que mis amigos no bahá'ís están al borde, si no más allá, de desistir del matrimonio, no porque ellos gocen la vida promiscua sino simplemente porque son tan profundamente pesimistas acerca de las posibilidades de tener un matrimonio que funcione y estén bien al tanto, de la generación de sus padres, del estrago emocional de una ruptura matrimonial. Nosotros, como bahá'ís, no pretendemos haber resuelto este problema, sabemos que tenemos rupturas matrimoniales en la comunidad bahá'í pero también sabemos que estamos trabajando en ello y tenemos muchas enseñanzas poderosas que pueden ayudarnos a desarrollar matrimonios exitosos, y pienso que hay lugar para desarrollo social, si los bahá'ís ofrecen lo que tenemos sobre matrimonio exitoso a nuestros amigos no bahá'ís; cosas como igualdad de los sexos; cosas como la base para la comunicación y toma de decisión en el matrimonio a través de la consulta; cosas como la importancia de la fidelidad y evitar sexo pre-marital como un medio de incrementar probabilidad de matrimonio exitoso; y cosas como trabajar juntos por metas nobles como base del fortalecimiento del matrimonio. Pienso, ésta es un área.

La segunda área, y lo estoy haciendo rápido porque si no me cuido, la audiencia se va a dormir. Y la segunda área es que nosotros, en desarrollo social para nuestros amigos no bahá'ís, podemos ofrecer buenos valores para los niños. Nuevamente mis amigos no bahá'ís están desesperados por encontrar algún sistema de creencia que ofrezca buenos valores a sus niños. No todos en el mundo no bahá'í están a favor de clero homosexual, ni tampoco están tranquilos con la idea de sacerdotes que molestan sexualmente a niños pequeños encargados a su cuidado. La sociedad no bahá'í está desesperada por algo que trasmita valores buenos. Nosotros tenemos mucho para ofrecer porque trasmitimos valores

religiosos sin adoctrinamiento ni fanatismo. Fomentamos la aspiración por la excelencia y el logro. Orientamos a los niños a servir a la humanidad, y ofrecemos educación religiosa que también valora el proceso racional y la ciencia. Si no estuviera corto de tiempo me gustaría desarrollar todo esto hasta el cansancio pero de hecho tantas religiones son anti-rationales, o fomentan educación religiosa a través del adoctrinamiento y fanatismo, o les alientan a estar satisfechos con su modo de vida, a no aspirar a excelencia y logro. Nosotros tenemos un conjunto único de valores para ofrecer en este aspecto.

Dos más. Podemos ofrecer a la sociedad en general un lugar seguro para la interacción social. Lo que digo es esto: hay montones de personas ahí afuera que se sienten solitarios, alienados porque están celosos de los motivos de los otros. Hay un montón de gente ahí afuera a quienes les gustaría ser amigos pero que no se atreven a sonreírles porque puede ser una señal malinterpretada, ya sea del mismo sexo o del sexo opuesto, desgraciadamente en estos días. Ofrecemos una comunidad, sin decir: "Eh, muchachos, ustedes tienen que hacerse bahá'ís", sino que ofrecemos un ambiente comunitario donde la gente puede sentir que pueden confiar unos en otros, ellos pueden ser genuinos en su acercamiento a extranjeros. Ofrecemos una comunidad de motivos y valores buenos que está abierta a la diversidad, y pienso que hay más, podemos proveer un puerto donde uno puede relajarse y sentir que hay gente alrededor en la que uno puede confiar, que no tratará o hará cosas ofensivas a uno o manipularlo emocionalmente o en cualquier otra forma.

Y finalmente en desarrollo social, pienso que podemos ofrecer consejo y ejemplo y guía a la gente que está buscando un significado en la vida. Estoy consciente de dos poblaciones en particular. Una es la población de mi generación, que han llegado a los sesenta, que han sido algunas veces muy exitosos, algunas veces increíblemente eminentes en su vida profesional y que dicen. "Todavía estoy hambriento. ¿Esto es todo lo que hay? ¿Para qué es todo esto? Yo he logrado esto y aquello y esto y más allá, y tengo todas estas posesiones pero todavía no me siento como sabiendo realmente quién soy yo o de qué se trata todo esto o a donde voy". La segunda población es aquella en sus treinta y cuarenta que están separándose del sistema y hay muchos de ellos aquí en Australia. Leen acerca de gente que son muy exitosos en la vida profesional en Sydney o Melbourne o algún otro lugar que dice: "Estoy harto. Me voy a ir al Cerro Alborada o a la Montaña Rota o a Longreach o a cualquier lugar y empezaré de nuevo, un trozo de tierra y vivir simple y tranquilamente porque estoy tratando de encontrarme a mí mismo, y no lo encuentro en la ciudad". Hay muchos, un creciente número de personas, que están buscando un significado a la vida, abandonando su forma de vida ordenada y establecida, en busca de significado. Podemos ofrecerles un modo de vida que se

propone la elevación de la sociedad, que ayuda a una nueva generación, que les da un sincronismo con aquello hacia lo que el mundo está yendo.

Para concluir. Lo que he mencionado son las necesidades, como yo las veo, del día actual. Surgirán otras necesidades en el futuro, no sabemos cuáles son; di una charla en algún lugar de Alemania hace uno o más años, tal vez fue hace dos años, las cosas pasan más rápido cuando nos volvemos viejos, pero un par de años atrás di una charla en Alemania y hablé de estos nuevos desarrollos, y dije: "Cosas nuevas emergerán en el futuro y la Casa de Justicia les escribirá sobre ellas." Y esto intrigó a la audiencia y dijeron "¿Puede usted decirnos cuales serán?" Entonces los asusté muchísimo diciéndoles: "No tengo idea de lo que son, no tengo la menor idea. Lo que sí es que Dios guiará a la Casa de Justicia de acuerdo con los Escritos de Ishráqát y la Voluntad y Testamento de 'Abdu'l-Bahá y otros; Él guiará a la Casa de Justicia a estos nuevos desarrollos cuando sea el tiempo correcto. Por lo tanto yo no tengo idea de cuáles son, pero vendrán y serán presentados por la Casa de Justicia en los años por venir, y la Fe avanzará."

Debemos proceder ahora con gran confianza que esto es lo que Dios desea que hagamos, este es el camino por el que estamos siendo guiados en el desarrollo de la Fe y nuestra confianza será reforzada por la certeza de nuestro conocimiento de que una vasta multitud de gente se está desplazando en el reino del tiempo hacia nosotros, para unírse nos en el futuro, para volverse parte de este proceso de construcción del Orden Mundial de Bahá'u'lláh.

\*\*\*\*\*